

INFORMACION ECONOMICA

# EL BANCO DE INGLATERRA

Ahora que se sabe el papel que ha jugado el Banco de Inglaterra en el crimen contra España, creemos que es conveniente publicar este artículo traducido especialmente para TRABAJO, en el que se ven los negros crímenes de esta poderosa institución inglesa.

A los ojos de la mayor parte de las gentes, el Banco de Inglaterra representa algo infinitamente sencillo con un pasado respetable y sin mancha. El inglés "medio" está lleno de veneración por esta vieja institución, cuyos edificios ocupan vastos terrenos de la Calle Threadneedle y de las calles vecinas...

## ORIGENES OSCUROS DEL BANCO DE INGLATERRA

Pero por más poderoso y sólido que sea en nuestros días, en sus orígenes ya lejanos, este banco no tenía nada de respetable. Acaso no había sido fundado teniendo en mira la mayor y más completa explotación de la borrachara inglesa! En efecto, tenía por base el monopolio de la cerveza y de otras bebidas alcohólicas. No faltan las historias maliciosas acerca de los comienzos de esta vieja institución. Por cuantas transacciones pasa el Bank of England; cuantos golpes sanguinarios ha dado con el fin de defender sus propios beneficios en dinero o los de los soberanos y del Gobierno inglés...

## JUDIOS Y ITALIANOS

El novelista británico Arnold Bennett hizo decir con mucha molerío a uno de sus personajes que según él, el diablo había nacido sin duda en la City londinense y la más cerca posible del Banco de Inglaterra... Antiguamente, los negocios de préstamos de dinero habían sido privilegio de los judíos, en Inglaterra como en

otras partes. A continuación de una interpretación errónea de un pasaje del Evangelio según San Lucas, los cristianos se habían abstenido durante largo tiempo de prestar dinero con interés. Sólo los italianos, y particularmente los lombardos, habían sido la excepción de esta regla. Es así como ellos venían a hacer negocios a Inglaterra de donde habían sido, por el momento, expulsados los judíos porque los reyes de Inglaterra les debían mucho... Aun en nuestros días, la calle en donde están los grandes bancos de Londres lleva el nombre de Lombard Street, en memoria de los antiguos prestamistas lombardos. Son ellos los que han impuesto en Inglaterra y en el mundo entero el nombre de "banco" que dan al mostrador en donde exponen en pilas las piezas de oro destinadas al préstamo. Estos italianos lombardos de Londres mantenían relaciones continuas con los hijos creados por sus hermanos en el extranjero, sobre todo en Holanda en donde, desde el siglo XVII florecía el Banco de Ámsterdam.

## SE HACIA PAGAR A LOS BORRACHOS

Grovill favoreció el regreso de los judíos a Inglaterra y con ésta la vida económica tomó un nuevo impulso. Por otra parte, a la llegada al trono de Guillermo de Orange, este nuevo soberano y su gobierno, sufrieron una gran penuria de dinero. No querían seguir el detestable ejemplo de Carlos II que se había endeudado con

el pago de intereses del 30% y más! Fué entonces que un noble cuyo nombre Patterson establecido en Inglaterra, propuso al gobierno la fundación de un banco que le prestara dinero. Este préstamo, emitido y garantizado por el banco, sería suscrito por el público y pagado con las entradas ordinarias del Estado. Pues así se votó en 1694 el Tonnage Bill, Ley que autorizaba al Rey a percibir un impuesto especial por los barcos que transportaban bebidas, impuesto que respaldaba el servicio del empréstito. En ese mismo año nació el Banco de Inglaterra. El empréstito emitido por él, llegó a más de 1 millón 200 mil libras esterlinas, suma enorme que probaba que el público inglés se proponía beber de firme, aun cuando salió fuera por asegurar el préstamo de dinero que había hecho a Su Majestad.

En la época de la creación del Banco de Inglaterra, contaba, sin Escocia, con una población de 8 millones de almas y se hallaba en competencia con Holanda. En 1708, a raíz de ciertas reformas de diversas conversiones y de otras operaciones, el Banco de Inglaterra estaba a la cabeza de un capital de 6 millones, 600 mil libras, limpia de todo intercambio. Es verdad que en cambio, le fueron acordadas otras ventajas que le ofrecían una vista compensación.

## UN BANCO EN SITUACIÓN DESPERADA

Entre tanto los años trajeron más de una crisis al Banco de Inglaterra, sobre todo en 1710, cuando en vista de su crítica situación, la Reina Ana envió su propia guardia a defendérselo contra el pueblo que lo amenazaba. Unos años más tarde viene el far-

Pasa la Pag. OCHO

# CHINA INVENSIBLE

Desde la caída de Constantino en 1351, no se habla da- do el caso de que una civiliza- ción entera—población, go- bierno, universidades, museos, bibliotecas—cambiara de sitio geográfico y continuara flore- ciendo. Este hecho se está repitiendo, con caracteres de verdadera epopeya, en la actual lucha terrible que la República China sostiene con los invasores japoneses.

Por contingencias de la inva- sión misma, Japón ha llegado a controlar algunas provin- cias chinas; su dominio en es- tos lugares es completamente superficial, pues apenas tiene destacamentos militares a lo largo de las vías de comunica- ción. Todo el resto del terri- torio está, en realidad, en ma- nos de las heroicas guerrillas chinas que tan efectivas han sido en la actual lucha. Pero la población de las regiones "conquistadas", negándose a convivir con los asesinos inva- sores, ha salido de ciudades y campos llevándose todo lo que constituye su cultura.

Desde hace varias semanas camina a lo largo del río Ichang una extraña caravana: miles de coolies jalando los legendarios rickshaws cargados de los pobladores de las regiones hoy en manos del invasor. La caravana se dirige a Chinkiang, nueva capital de China; la marcha durará semanas, quizás meses, pero con ejem- plar patriotismo se realiza, lle- vando, a la vez, todo el me- tal de las ciudades evacuadas para ser empleado en la fabri- cación de metralla que ani- quilará al enemigo. Al lado de los objetos metálicos van li- bros, microscopios y todos los encres de las universidades. Es toda una cultura movién- dose hacia Occidente, conser- vándose superior e integra ante la barbarie japonesa, incapaz de destruirla.

La nueva China, la constitua- da, recorrido por Marco Polo

y que llegó a ser el único vínculo que une a Oriente con Oc- cidente, está siendo pavimen- tado rápidamente. Y hoy, ese legendario camino, que sintió el paso de caravanas de seda y especias, lo recorren camio- nes soviéticos cargados de ma- terial bélico para los ejércitos chinos.

Mientras tanto, el ejército chino se prepara para la re- vancha: las guerrillas se progra- gan como la fiebre, se inicia un avance sobre Cantón, se cons- truyen aviones, ferrocarriles, tanques! Una gran nación está en guerra! Una gran cultura muestra de nuevo su inimitable potencialidad! China invencible es una muestra más de cómo la auténtica, la inex- pugnable parte de nuestra ci- vilización está derrotando al fascismo asesino y destructor!

(Tomado de "Futuro")



Mao Tse-tung, primer jefe de las regiones comunistas chinas.

# CUADERNOS

Cómprelos sólo en la LIBRERIA ESPAÑOLA

Los precios más bajos  
Las mejores "ferias"

y demás

UTILES ESCOLARES

## El gran pueblo español sigue siendo el más poderoso factor en la defensa de la civilización mundial

Por JUAN GENE

En el conflicto español, Daladier y Chamberlain han cerrado con broche de oro su larga serie de crímenes y traiciones contra el pueblo español y contra sus propios pueblos, al decidir ellos entregar a los dictadores, para que no tuvieran necesidad de conquistarla a costa de nuevos sacrificios, lo que aún quedaba de España libre y auténtica. Chamberlain y Daladier resolvieron echar esta otra víctima entre las fauces ensangrentadas del nuevo Demóago de la humanidad, para aplazar unos minutos, lo que tal vez ya estén dispuestos a hacer: sacrificar a sus propios pueblos. Y en esto de paralizar pueblos débiles para entregarlos como víctimas, estos dos pinches de cocina del fascismo tienen gran experiencia. Lo demostraron muy bien en Münich, cuando por medio de sus artimañas, le sirvieron a Hitler, maniatado y en bandeja de plata, al bravo pueblo de Checoslovaquia. Con lo que queda de España han repetido su maniobra, pero con una variante que ha puesto en claro su intervención, y en peligro su porvenir. Cuando el gobierno de España se vió obligado a salir de Cataluña, presionaron estos defensores de la democracia

Negrín y Azaña para que abandonaran la lucha y abandonen su pueblo. Para esto acudieron a procedimientos viles como decomisar los vivieres que iban a España, para entregarlos luego a los invasores, o encarcelar y multar a oficiales, que por orden del gobierno legítimo del pueblo, sacaban oro y valores para proseguir la lucha, en el jirón de España al cual se acercaban todos los españoles de dignidad. Esta maniobra criminal no les dio resultado más que con Azaña, que se acobardó y presentó su renuncia. Pero todo el gobierno, y los líderes que estaban en Francia, en un nuevo gesto heroico y glorioso, resolvieron volver al lado de los suyos. Resolvieron volver a su patria, aun en las condiciones a que los sometía Francia, para morir entre su pueblo y en su España. En estas condiciones, y con estas intenciones volvieron a Valencia, Negrín con todo su gobierno y todos los dirigentes políticos y militares.

Pero la habilidad y el genio que para las traiciones tienen Chamberlain y Daladier, no estaban derrotadas por este primer fracaso. Si efectivamente era cierto que Negrín y to-

dos los hombres que lo apoyaban no habían claudicado, y todas las organizaciones del frente popular en que estaba representado todo el pueblo español, apoyaban a Negrín y se pronunciaban por la continuidad de la guerra, también existía un grupo de generales desalentados, que tenían deseos de firmar la paz cuanto antes. Y estos militares tenían gran importancia en la terminación o continuación de la guerra. Esto por dos motivos fundamentales: por ser ellos quienes habían asumido el control de la zona central durante los últimos meses, ya que el gobierno de Negrín estaba en Cataluña aislado de esta zona, y porque el pueblo español había creído, mediante un esfuerzo titánico, un ejército organizado y disciplinado, para su propia defensa; lo que Chamberlain y Daladier podían aprovechar para imponer su voluntad al mismo pueblo que lo había creado.

Y hacia estos generales di-

rigieron sus zalameras y arti- timos días. La Junta de Defensa dio orden de captura con tra todos los dirigentes comunistas o simpatizantes de Negrín y todos estos se vieron obligados a salir de España. Los periódicos fascistas han aprovechado esta salida para insultar miserables a Negrín, a La Pasionaria, a Uribe, etc. Una vez más tergiversan los hechos como canallas que son. Todos estos dirigentes estaban dispuestos a morir luchando con los suyos porque esa lucha iba a tener influencia en la futura liberación de España, y porque iba a tener un significado en la conciencia de la humanidad. Pero después del golpe de la Junta de Defensa Nacional la situación cambiaba. Todos los dirigentes que se habían pronunciado por la continuación de la guerra iban a ser muertos en manos del fascismo inútilmente, sin que España ganara nada con ello. En cambio, conservando su vida harán mucho aun por el futuro de España. En personas como Negrín y como La Pasionaria, tiene pues España sus esperanzas para la hora de la liberación, porque demostraron hasta el último instante conocimiento, ver-

dadera capacidad y verdadera abnegación. España necesita de sus jefes para la hora de su liberación, y estos no se van a entregar estúpidamente a Franco, aunque le duela a los perdi- diquillos fascistas.

Y vino la culminación de la maniobra de Chamberlain-Dala- dier. Todos los cuerpos militares que pudieron burlar la disciplina ferrea del ejército, se sublevaron contra la Junta de Defensa. La rebelión fué llameada comunista por la prensa. En realidad fué una rebelión del pueblo, en la que, como de costumbre los comunistas fueron los más abnegados y heroicos.

El pueblo demostró que esta- ba por la continuación de la guerra.

Y todavía tienen los invasores el optimismo de creer que van a dominar un pueblo que pelea para que lo dejen pelear contra el fascismo!

La Junta de Defensa sofocó el movimiento y está en transacciones con Franco. Pero por más transacciones obligadas y por más que se obstinen Chamberlain y Daladier en sus traiciones, España seguirá de pie luchando.